

Les vestiges des rapides Deschênes : vivre ici, c'est comme vivre dans un poème qui touche tous les sens et qui fait du bien

Martine **Chartrand**

Avez-vous déjà pris le temps d'explorer les alentours des rapides Deschênes? Avez-vous remarqué qu'il y plus que juste des vestiges à défendre à cet endroit? Moi, j'ai le privilège ultime à cet effet. Je suis résidente du quartier Deschênes et artiste photographe, qui depuis 2019 documente ma relation de pleine conscience avec la rivière des Outaouais entre le parc des cèdres et plus en concentration dans mon nouveau quartier depuis 2021.

Quand nous avons aménagé dans le quartier, la première chose que j'ai remarqué, c'était la tranquillité du quartier. Ce n'est pas une farce! Ce quartier est tellement paisible, qu'au début je trouvais ça étrange! Partout, dans le quartier, on peut facilement entendre la force impressionnante des rapides Deschênes. Il y avait une bonne raison pour que cet endroit abrite le premier barrage électrique de l'Outaouais entre les années 1896-1926.

Au moment où je vous écris cette lettre, le printemps arrive à grand pas. Je constate ceci car nous entendons les chants de multiples espèces d'oiseaux à toutes les heures de la journée, dans notre quartier. Ceci me dit qu'après tant de visite menée auprès des vestiges des rapides Deschênes que la petite Île Conroy, ou comme on l'appelle dans le quartier, île aux oiseaux, va entreprendre de grand changement dans les prochaines semaines.

Suite à la page 3



PHOTOS : MARINE MARIE-ANNE CHARTRAND

AVIS IMPORTANT

Tous les **avis publics** sont publiés sur le site Web de la Ville. Consultez-les au gatineau.ca.

AVEZ-VOUS VOTÉ? DID YOU VOTE?

Vous avez jusqu'au
**14 avril 2025,
minuit!**

You have until
**April 14, 2025,
midnight!**

